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◆責任編輯：李暢熹、黃健恆文 匯 要 聞

◆香港文匯報記者 唐文

香港文匯報訊（記者 張弦）港燈公司昨日宣布，將
連續第四年向有需要人士和基層家庭派發200元飲食
券，並由昨日起分批派發予5萬個基層家庭。同時，
港燈今年內為預計2,000個港島區劏房戶提供1,000元
電費津貼，及於今年推出「特別電費補助」，向當月
用電量在300度或以下的住宅客戶提供每度電9.5仙補
助，預計超過20萬名客戶受惠，涉款4,000萬元。

向弱勢戶送贈節能電器
港燈董事總經理尹志田指出，港燈還會上調為劏房

等居所重鋪電力線路以安裝港燈獨立電錶的資助上
限，增至每個分間前單位6萬元，以吸引更多業主參
與，又向弱勢家庭送贈每戶上限5,000元的節能電
器，透過使用更佳能源效益的電器，可以節省能源開
支，提升用電安全，並改善生活環境。
派發飲食券、加大對劏房戶的支援、繼續提供電費

津貼等，連同在社區推動多項節能和教育項目，港燈
預計年內共投放5,500萬元。

港燈補助電費4000萬
料惠20萬客戶

香港文匯報訊（記者 郭倩）勞工處昨日在東九龍
就業中心舉行「共融招聘日」活動，以促進包括少數
族裔在內人士的就業機會，提供超過400個職位空
缺，其中清潔工、侍應、保安員等職位空缺較多。不
少求職者表示，有僱主對年長、曾患精神病、長期病
患的求職者卻步，「一聽到話有病，就連面試機會都
無！」雖然部分人合資格申領社會保障，但仍希望僱
主放下歧見，讓他們有自食其力的機會。
昨日的招聘活動讓求職人士可即場遞交入職申

請，亦有機會即場接受面試。招聘會開放後，有不
少市民前來求職，求職者以中年人為主，亦有小部
分長者和傷殘人士。
39歲的李先生是一名曾患精神疾病的求職者，他原

本任職保安員，在疾病和疫情的夾擊之下，已失業4
年，「今次來招聘會主要想搵保安員工作，但不是很
順利，裏面（招聘會）的僱主代表一聽到我有精神
病，就叫我回去等通知，連面試機會都沒有，坐我隔
壁填表的人就獲得即場面試機會。」
與家人同住的李先生現時靠6,000元綜援金維生，
生活費捉襟見肘，「都好幾年沒出來打工了，生活
真的難以維持下去了。如果能自力更生，誰願意領
綜援金、靠政府養呢？」除此之外，他說工時長和

學歷限制也是阻礙他求職的因素，「由於我患精神
病，並且脊椎也受傷，不能從事工時過長的工作，
我看到保安的工作要工作12小時，我的身體狀況是
難以承受的，理想工時是8小時。」
何先生疫情前任職救護車司機，已失業3年，昨

日求職也不盡如人意，「年齡限制是一個大難題，
我今年都年過半百了，很多僱主都不願意要年紀大
的員工。」他表示，自己性格內向，不喜歡與人接
觸也是阻礙他就業的因素。

勞工處辦招聘日 年長者嘆求職難

資料來源：統計處 整理：香港文匯報記者 唐文
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*整體通脹率：綜合消費物
價指數的按年升幅

*基本通脹率：剔除所有政
府一次性紓困措施的影響
後，綜合消費物價指數的
按年升幅

通脹升至2.4% 水電燃氣飆兩成
劏房戶嘆物價增幅勁 減外出用膳揀便宜食材

◀ 港 燈 將
於 3月重新
開放「智惜
用 電 生 活
廊」。

◆◆港燈客戶服務總經理蔡偉民港燈客戶服務總經理蔡偉民（（左左））
早前探訪劏房戶並送上飲食券早前探訪劏房戶並送上飲食券。。

◆勞工處於昨日在東九龍就業中心舉行「共融招聘
日」。 香港文匯報記者郭倩 攝

◆◆香港通脹已連續兩個月升溫香港通脹已連續兩個月升溫，，有劏有劏
房居民表示房居民表示，，明顯感受到通脹壓力明顯感受到通脹壓力。。
圖為市民居於劏房圖為市民居於劏房。。 資料圖片資料圖片

政府統計處昨日公布1月份物價指數，綜合消費物
價指數較去年同期上升2.4%，較對上一個月的

相應升幅（2%）為高。剔除所有政府一次性紓困措
施影響，1月的基本通脹率亦為2.4%。截至1月，經
季節性調整的綜合消費物價指數，過去3個月平均每
月升幅為0.4%，而截至去年12月的3個月平均升幅
為0.3%。
在各類消費項目中，物價升幅較高的類別依次為電
力、燃氣及水（上升20.6%）、基本食品（上升
6%）、衣履（上升5.8%）、外出用膳及外賣（上升
4.4%）等。交通和煙酒錄得升幅較低，分別上升
0.9%和0.8%。
政府發言人表示，近期食品價格升幅加快，能源相

關項目價格進一步飆升，衣履價格亦繼續明顯上升，
其他主要組成項目承受的價格壓力仍然大致受控。造
成1月基本通脹上升的原因之一是由於農曆新年來臨
較早，有待總結2月份數據後，將兩者合併分析，可
更有效評估基本通脹情況。
劏房居民趙女士昨日接受香港文匯報訪問時表示，
對近月物價上升感受明顯，尤其是食品和電力，即使

她每天自己下廚、減少外出用膳，以及揀選較便宜的
食材，仍無法控制生活成本上升。「真的感覺什麼都
貴，我每天自己煮飯，之前買開一款雞蛋，30枚32
元，最近再去買時加至45元，我問店主怎麼這麼
貴，他說來貨貴了他也沒辦法。」

劏房戶催裝電錶遭房東敷衍
趙女士居住的劏房仍採用多戶共用電錶，電費按房

東指示由各戶分擔，每度電卻比電力公司的電價為
高。住戶們曾多次催促安裝獨立電錶，避免被濫收電
費，但房東敷衍聲稱會盡快安裝，然後卻搪塞過去。
「我每天都要用熱水沖涼，也會煲湯、煲中藥，用電
會多一點，但是每月一千幾百（元）的電費，也太誇
張了，最近天氣凍，我也沒開冷氣。」
另一劏房居民梁女士表示，感覺肉類菜餚價格上升

顯著。由於她每天接兒子放學回家時間已晚，住所也
沒有空間煮飯，兩人一般外出享用晚餐，「通常就是
去連鎖快餐店，兩個人叫一個餐，再多叫一碗飯，可
以省點錢。很少會點海南雞飯、排骨之類的餐，對我
們來說太貴了。」

香港經濟未完全復甦，通脹已「搶先復常」。香港特區政府統計處昨日公布1月物價數

據顯示，香港通脹已連續兩個月升溫，剔除所有政府一次性紓困措施影響後，基本通脹率

為2.4%，按月升0.4個百分點，為近3年新高，主要是食品價格及水電燃氣費升幅擴大所

致，其中電力、燃氣及水更狂升逾兩成。香港特區政府發言人表示，本地成本壓力或會隨

着經濟復甦而上升，通脹亦可能因而面對上升壓力，但短期內應會保持溫和。有劏房居民

表示，明顯感受到通脹壓力，「食開的雞蛋狂加價約四成！」加上房東濫收電費，生活百

上加斤。

近一年香港通脹變化近一年香港通脹變化
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中國男子籃球代表隊以荃灣體育館為主
場，出戰國際籃球總會（FIBA）世界盃亞
大區預選賽，昨晚迎戰哈薩克隊。香港中聯
辦主任鄭雁雄與市民一起現場觀賽。中國男
籃是時隔三年全面通關後迎來的首支國家
隊，以香港為主場進行國際賽事，顯示兩地
體育文化交流復常，香港進一步動起來、活
起來。多元化的盛事活動接踵而至，重塑香
港「盛事之都」、「活力城市」形象，增強
興的動力。鄭雁雄主任親民貼地、融入香
港，以行動展現中聯辦懂香港、愛香港、為
香港好，與港人上下一心，加快香港由治及
興。

疫情關係，中國男籃外圍賽的賽事一直
都在國外舉行。如今賽事復常，更將主場
選在香港，不僅香港球迷感到興奮，中國
男籃的隊員也同樣期待。賽前有主力隊員
表示，很期待在香港同胞面前打出一場精
彩的比賽。昨晚的賽事為香港球迷帶來開
心刺激。每當國家隊球員有出色表現時，
現場掌聲雷動，歡呼雀躍。在全場近2,000
名的球迷吶喊助威下，國家隊輕取哈薩克
隊，充分體現了國家隊的「主場之利」。
賽後，鄭雁雄主任來到休息室看望隊員，
祝賀球隊取得勝利，稱讚隊員賽出了水
平、打出了氣勢。他表示，本次比賽也是
全面復常後香港承辦的第一場世界大賽。
精彩比賽點燃了市民的激情，吸引了世界
的目光，為香港社會注入了強大正能量，
以體育的方式向全世界傳遞「香港回來
了」的強烈信號。

本港逐漸復常，文體盛事陸續有來。新年
度財政預算案宣布，即將啟動以市民為對象
的「開心香港」（Happy Hong Kong）活

動。民政及青年事務局局長麥美娟昨日介紹
活動的相關安排時表示，隨着本港步向復
常，社會氣氛變得熱鬧，特區政府將啟動
「開心香港」活動，聚焦美食體驗、愉快遊
樂、文青創作等活動，讓市民有多元化的本
地玩樂選擇，為社會增添開懷笑臉。

多項大型體育盛事亦恢復在香港舉行，如
3 月的國際七人欖球賽、6 月的世界女排聯
賽、9月份的國際羽毛球公開賽，以及計劃
中的 11 月份越野車世界賽。盛事已經排滿
全年，本港「盛事之都」名不虛傳，必將吸
引內地及海外的觀眾和遊客，有助刺激本地
消費、提振經濟。

體育賽事是促進融合、拉近人心的良好平
台。香港中聯辦的主要職能之一，正是促進
香港與內地之間的經濟、教育、科學、文
化、體育等領域的交流與合作。聯繫香港社
會各界人士，增進內地與香港之間的交往。
中聯辦一向廣泛聯絡本港各界、真誠服務社
會、全力推動兩地交流合作。鄭雁雄主任要
求，中聯辦人人做到懂香港、愛香港、為香
港好。

鄭雁雄主任長期在廣東地方工作，可以說
地道廣東話。早前，他在香港廣東社團總會
新春團拜酒會的視頻致辭上，就特意全程用
廣東話致辭。有社會人士表示，「這令我們
感受到香港中聯辦的親民和貼地，能融入香
港社會，讓香港市民倍感溫暖。」昨晚，鄭
雁雄主任到現場觀賽，走入市民中間，分享
市民的喜悅，踐行懂香港、愛香港，反映了
中聯辦和社會各界、廣大市民心意相連、攜
手同行。中聯辦將一如既往全力以赴為市
民、為香港服務，推動香港開創由治及興新
局面。

男籃賽事精彩熾熱 宣示「香港回來了」
特區行政長官李家超昨日率領特區政府代

表團到訪廣州和深圳，展開上任後首次對粵港
澳大灣區內地城市的訪問。粵港澳大灣區是發
揮本港外引內聯優勢的最佳平台，本港應充分
運用科研和專業服務的優勢，加強與大灣區內
地城市優勢產業強強聯手，互補合作， 形成
聚集大灣區發展新優勢，激發發展新動能。特
區政府需要發揮主導作用，推動兩地在制度機
制、規劃、資源要素等方面對接，引領本港各
界積極在大灣區融合中施展所長、共享機遇。

李家超在訪問中提到，習近平主席去年七
一親臨香港發表重要講話，指出香港要發揮
「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，不斷增
強發展動能，抓住國家發展帶來的歷史機遇，
主動對接國家「十四五」規劃、粵港澳大灣區
建設和「一帶一路」高質量發展等國家戰略。

香港、廣州、深圳都是粵港澳大灣區的中
心城市，香港與穗深加強合作，能夠很好地實
現優勢互補、互利共贏發展。

香港的基礎科研和專業服務業具有優勢，
珠三角則擁有完善的產業鏈，在先進製造業方
面取得長足發展，在國家新經濟發展處於領先
位置。香港的基礎科研和專業服務業與珠三角
先進製造業結合，大有可為，前景無限。

新經濟的發展最需要資金和專業服務支
撐。作為全球主要國際金融中心之一，香港股
票市場的總市值由2005年的8.2萬億港元增長
至 2021 年的 40.1 萬億港元，同期內地企業的
市值佔比從 41.6%提高至 74.1%。騰訊、中國
平安、萬科等總部在廣東的企業均在港上市，
利用香港金融市場的境外融資能力不斷發展壯
大。在專業服務上，本港在資訊科技、國際物
流、企業保險、仲裁調解法律服務等均發展成
熟、與國際接軌，正好可協助大灣區內地企業

增強競爭力、拓展「一帶一路」等國際市場。
大灣區內地市場腹地，為香港企業和人才

提供了廣闊的發展空間。昨日，人民銀行、銀
保監會、證監會、外管局和廣東省政府聯合發
布了「前海金融30條」，進一步便利香港專
業人士北上執業，以及推出容許港資金融機
構、保險業北上拓展業務等一系列措施，充分
展示中央和廣東省等各級部門，不斷創造有利
條件，削除阻礙合作的制度隔閡，促進大灣區
一體化發展，同時顯示內地高度重視本港的專
業服務優勢，為本港企業和人才融入大灣區、
把握國家機遇提供機遇。

聚集大灣區發展動能，對本港鞏固獨特優
勢、增強競爭力意義重大。粵港澳大灣區存
在三種不同制度，香港特區政府更需肩負起
主導、推動作用，不僅要在知識產權、醫療
金融服務、創新科技等具體優勢產業加強合
作，更重要的是，要推動粵港澳三地政府合
作，促進制度機制對接、發展規劃對接，令
三地優勢產業合作事半功倍。在政府牽頭帶
動下，本港立法會、商界、社會組織也應積
極行動，共同促交流、促融合、聚能力、謀
發展。香港傳媒高層人士大灣區參訪團也正
在廣東考察，走訪大灣區內地城市，正是用
行動推動兩地交流合作，講好協同創新、互
利共贏的灣區故事。

李家超表示，香港已進入由治及興的新階
段，未來五年是開創新局面、實現新飛躍的關
鍵期，粵港兩地不斷加強合作、共同推進大灣
區高質量發展，積極融入國家發展大局更是香
港以至整個灣區進一步發展的必由之路。希望
香港社會各界把握復常的新機遇，用好香港優
勢服務國家所需，主動參與大灣區建設，增強
香港發展動能。

聚集灣區新優勢 激發發展新動能


